

CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Valencia: Miércoles 1.º de Julio de 1903

XXVI.—Núm. 8.840



La señorita
María de los Angeles Moreno é Ivars
falleció á las cinco de la mañana de hoy
A LOS 28 AÑOS DE EDAD
Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad el Papa Pío X.
R. I. P.
Desconsolados padres, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la misa de cuerpo muerto que se celebrará mañana, á las diez de la mañana, en la parroquia de San Martín, en un día de especial favor.
No se reparten esquelas.

RESTAURANT DE ORIENTE
Vicente, 84
RECTO Y VARIADO MENU
8 pesetas.—Comida, 3'50 ptas.
Biscuit glacé en los almuerzos y a domicilio.
Se sirven en el restaurant y á domicilio los más exquisitos langostinos frescos roídos.
ACADEMIA CAVANILLES
1.ª y 2.ª ENSEÑANZA
Clases durante el verano
Palau, 14

Troncos de tormenta
Resolución Nocedal pidiendo se declare nulo con el cargo de ministro el de la cualquiera Compañía ferroviaria polvareda levantada en el Congreso por su autor á la hora de la discusión de anoche, ha producido turbación en el gobierno y la manutendrá indudablemente á preclaro efecto hace días anunciado.
Como en la información de la pasada el Sr. Nocedal reprodujo su propósito de oír á los Sres. Canalejas y que estaban dispuestos á votarla, que ya es hora de que la inmundicia deje de ser granjería para y puesta á votación fué desechada por los 46 de los republicanos, escarlatillas é integristas.
Las oposiciones votó en pró de la propuesta de director general de Obras públicas, que fué saludado con grandes aplausos por la izquierda de la Cámara.
El Sr. Nocedal dice que apenas terminó la sesión el ministro de Obras públicas tuvo una entrevista con el director general por haber de la proposición, alterado que renunciando el Sr. Burgos la dimisión de su cargo al ministro de Hacienda, que, como corresponsal, continúa de hecho no oficialmente, desempeñando el cargo de director de la Compañía del ferrocarril de Madrid y Alcantara, quedando tan que se cree dimitirá.

FOLLETIN (1096)
Dramas de París
(Continuación)
—¿Cómo si buscara entre ella una irlandesa?—siguió preguntando el lord.
—¿Están vuestros padres?
—Se el niño é empezar su relato, y se le interrumpió con un gesto.
—¿Dónde al auditorio, preguntó:
—¿Algun que se preste á dar su apoyo?
—respondió una voz.
—¿Lord Palmure, que atravesaba la multitud, acercarse á la mesa del lord.
—¿Qué al niño, milord?—preguntó el lord.
—Respondió lord Palmure.
—¿Rodolfo—interrogó mister Booth, ¿es su honor?
—¿Rodolfo á lord Palmure, y con mucha respuesta:
—¿Siempre y cuando que su honor se interesara por vuestra suerte...
—¿Dónde el niño y dió un gesto.
—¿De Rodolfo siguió otro, que resonó de la sala.
—¿Extendió los brazos, gritando:
—¿¡Madre mía!
—¿Una mujer por entre la concurrencia?
—¿¡Hijo!—entregádmelo!
—¿¿¿—preguntó el magistrado.
—¿¿¿ madre de ese niño.
—¿¿¿ os llamáis?
—respondió la mujer.

de Hacienda una exposición reiterando la protesta telegráfica que le dirigieron las expresadas entidades contra el arriendo. Además se convino en celebrar una reunión magna, á la que serán invitadas todas las clases sociales á las que afecta tan interesante asunto, y á las que oportunamente se les indicará el día, sitio y hora en que ha de verificarse dicha reunión.
Es seguro que todos los interesados acudirán al llamamiento, pues es indispensable demostrar que Valencia y su provincia se niegan en absoluto á que un arrendatario estranjero despididamente á los contribuyentes se imponga la necesidad de demostrar que todos estamos unidos en esta aspiración, y si, como no dudamos, esto se consigue, no habrá empresa por poderosa que sea que se atreva á correr el riesgo de tener enfrente en la explotación del negocio á todo un pueblo.
Unión y constancia en el proyecto de arrendamiento fracasará seguramente.
Esta mañana se ha verificado en el despacho del Alcalde la anunciada reunión para tratar de la organización de un buen plan de limpieza pública. A pesar de la importancia del asunto, la reunión ha sido poco numerosa, pues solo han asistido 13 señores concejales y los Sres. Avello y Gil Sumbielas.
El Sr. Alcalde ha expuesto el objeto de la reunión en breves palabras.
El Sr. Chirivella ha manifestado su criterio, contrario al nombramiento de la ponencia, por entender que ésta significa la declaración de guerra á los huertanos.
El Sr. Avello y los señores Alcalde, Beltrán, Torrero y Gil Sumbielas han hecho indicaciones muy oportunas, demostrando que no se trata de declaraciones de guerra á nadie, sino de procurar un servicio de limpieza en armonía con los intereses de la capital.
Se ha acordado por fin el nombramiento de esta ponencia, que la formarán los presidentes de las comisiones de Hacienda, Política urbana y Beneficencia, el Inspector de Sanidad por parte del Ayuntamiento, el catedrático de Higiene Sr. Gómez Reig, un representante del Instituto Médico, los Sres. Avello y Gil Sumbielas y un representante de la prensa local, para hacer cuyo nombramiento ha sido facultado el decano D. Teodoro Llorente.
La citada ponencia celebrará mañana su primera reunión.
En la casa social de la Constructora Valenciana se han reunido esta mañana los señores albañiles para ocuparse del acuerdo tomado en reuniones anteriores respecto á exigir á los patronos un aumento de jornal á 2'60 pesetas. La discusión ha sido tranquila, acordándose reanudar mañana el trabajo en las obras cuyos patronos han aceptado el aumento, colocando en ellas unos grandes carteles que así lo anuncian. A medida que los patronos vayan firmando la reforma, irán reanunciando el trabajo.
Además de los señores propietarios, arquitectos y maestros que ya indicamos, han aceptado el aumento de jornal los Sres. D. Esteban Estevan, D. Tomás Llaga, D. Joaquín Prats, D. Carmelo Saupedro, D. Francisco Zamorano, D. Francisco Palacios, D. C. Martínez, D. Bautista Ballester, D. José García, don Antonio Monzó, D. Pedro Mora, D. Vicente Malvas, D. M. Mora, D. Esteban Veyrat, don Baldomero Fabra, D. Vicente Ibáñez, D. Francisco Santamaría, D. Manuel Gallent, D. José García Hortá y doña Dolores Moreno.
Continúa en el mismo estado la huelga en el Central de Aragón. El Gobernador, que autoritativamente, repetimos, no intervino en la solución de la anterior determinada por los mismos elementos, ha replicado al director de la Compañía que admita á todos los maquinistas y fogoneros. Parece, sin embargo, que en las estaciones de la línea se hacen trabajos para generalizar la huelga, lo cual no ignoran ni el señor Gobernador ni la Empresa.

EL MOLINO SIN AGUA
Cold Bath field, quiere decir en inglés la pradera de los baños fríos.
Como se ve, el nombre no tiene nada de lúgubre.
Pues bien, pronunciado en Brock street ó bien en una de las numerosas tabernas y turgios de White Chapel ó del Wapping, frecuentados por gentes sin oficio ni beneficio y veréis cómo palidecen sus rostros y cómo tiemblan los conocidos por más audeces.
Es en Cold Bath field, es decir, en Bath square, como dicen los ingleses para abreviar el nombre de tan siniestro lugar, en donde da vueltas el molino sin agua, el trend mill.
En la libre Inglaterra existen refinamientos de crueldad que el mundo ignora; en la India, los ingleses atan á los condenados á la boca de un cañón; en Londres envían á los ladrones al molino.
Figurao un cilindro inmenso que coge dos pisos de un edificio, y que rueda por delante de una extraña estantería dividida en cuadros, que son como celdas, y en cada una de éstas un preso.
El preso se sostiene con los pies al aire, agarrándose con las manos á una barra transversal é inmóvil, clavada en el techo.
Creyendo hallar un punto de apoyo, coloca los pies en una tabla que es paralela á la barra á que tiene apoyadas las manos.
La tabla huye bajo la presión que hace el pie, reemplazándola otra que sirve para lo mismo, y así sucesivamente.
Aquello es el cilindro que da vueltas, y los pies del condenado representan el papel del agua que cae de los canchillos de una noria, ó que se escapa de la presa de algún molino.
Si el preso se detuviese antes de que se parase el molino, éste le destrozaría las piernas.
El cilindro se detiene cada cuarto de hora.
Cuando esto sucede, el preso suelta la barra del suplicio, se pone la gorra de uniforme, parda, con vivos amarillos, y se sienta en el banquillo que ocupa otro preso que ha de reemplazarle.
Este ocupa su lugar, y la máquina infernal recobra su movimiento.
La cárcel de Cold Bath field es una de las más antiguas.
Está situada en el condado de Middlessex y á cargo de un gobernador que es un capitán de ejército.
En Inglaterra no se tiene baño ni á las calles viejas ni á los antiguos monumentos, y poco á poco se va transformando todo.
Dentro del recinto de la antigua cárcel se ha construido una nueva, derribando la vieja á medida que iba levantándose la nueva.
Hace ya muchos años que duran estos trabajos, y á consecuencia de ellos el barrio tomó una fisonomía mucho más animada.
En las calles vecinas se abrieron tabernas y cervotecas para que concurriesen á ellas los trabajadores libres que trabajan en la cárcel, y la antigua taberna de Queen's Justice no ganó ni un parroquiano más.

En el tren-correo ha salido hoy para Madrid á recibir la birreta cardenalicia nuestro eminente Prelado. Le acompañan el guardia noble de Su Santidad señor conde de Antamoro y los canónigos D. Bonifacio Marín y D. Marcial López, Secretario de Cámara y mayordomo, respectivamente, de Su Emocencia. El señor Arzobispo, antes de ir á la Estación se trasladó á la Capilla de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, ante cuya venerada imagen ha orado largo rato.
Un vuelo general de campanas, ha anunciado al vecindario que el señor Cardenal salía de Palacio, repitiéndose el golpe al llegar á la Estación y al partir el tren. Han despedido á su eminencia los señores presidentes de la Audiencia y de la Diputación, el Alcalde señor Montesinos Checa, el Rector de la Universidad Dr. Machi, el secretario Sr. Reig y Flores, el general Sr. Alonso Gasco, los ayudantes del Capitán general Sr. Lobo y del Gobernador militar Sr. Marina, el provisor D. Francisco García, el dean Sr. Cirujeda y Ros, el arcipreste Sr. Lofumo y los presentados señores Sr. Ferrández y Vila, el Rector del Seminario Sr. Rocaful, el vice Sr. Cabanes, comisiones de los cleros parroquiales y de las Congregaciones religiosas, y los señores don Teodoro Llorente, D. Vicente Gades Orozco, D. Enrique de Alzaga y otras personas distinguidas.
Desearnos á nuestro venerable y amado señor Arzobispo un próspero viaje y feliz regreso á la capital de la diócesis, que con tanto acierto dirige.
Durante la ausencia del secretario de Cámara de este Arzobispado, Sr. Marín, ejercerá aquel cargo el presbítero D. José María Arcos.
En el tren-correo de Madrid ha venido esta mañana el comandante de Artillería D. Eduard Serrano.
En el ascendente de dicha línea han salido los señores condes de Pestagua.
El Colegio de Médicos de la provincia de Valencia se ha servido comunicarnos que ha quedado constituida su junta de gobierno en la siguiente forma:
Presidente, D. Adolfo Gil y Moré; vocal 1.º, D. Juan Barrial Moret; 2.º, D. Lorenzo Colomer Paris; 3.º (vacante); 4.º, D. Jaime Albiol Aguilera; 5.º, D. Juan Molina Gimeno; 6.º, D. Ricardo López Pérez; 7.º, D. Vicente Carri Martínez; tesoroero, D. Adolfo Cervera Torres; secretario, D. Fernando Benimell Cavanua; contador, D. Antonio Casanova Cintana.
Ayer regresaron del Palmar y Perelló, respectivamente, las comisiones municipales de Cementerios y Deslinde. La primera se ha ocupado de la instalación del cementerio en el Palmar, á cuyo efecto estudiará un plano que la han facilitado los vecinos de dicho punto acerca del sitio en que desean la instalación de dicha necrópolis. La comisión de Deslinde está á estudiar sobre el terreno la reconstrucción de límites de la Albufera.
Ha sido designado el concejal D. Mariano López para que disponga lo que proceda para la limpia del trigo existente en los depósitos de Burjasot.
Desde el día de hoy y sucesivos se pagará por la Compañía General de los tranvías eléctricos de Valencia y en sus oficinas, situadas en el camino Hondo del Grao, el cupón H 25 de las obligaciones Valencia-Godella Catarroja.
Por la Alcaldía se ha interesado del decano del Colegio Notarial designe un Notario que autorice la carta de pago de la casa número 37 de la calle de Bonaire.
La Alcaldía ha comunicado á los interesados la aprobación del proyecto de tranvía de circunvalación en las playas de Levante.

Este establecimiento, que se intitula pomposamente taberna de la Justicia de la Reina, tiene un aspecto tan siniestro como la misma cárcel.
Era la taberna á la que solían concurrir los carceleros, los parientes de los presos que tienen permiso para ver á éstos, y hasta los mismos presos que, el día que los ponen en libertad, acostumbran á comer opíparamente bajo las bóvedas de semejanza turgurio.
Los trabajadores no entraban nunca en él.
Y hasta era muy raro que franquease el umbral de su puerta algún hombre de la hez del pueblo que no hubiese tenido nada que ver con la justicia.
En el barrio corría como muy cierto un proverbio que decía:
«No conviene jugar con la Justicia de la Reina, porque eso atrae la desgracia.»
El tabernero de la Justicia de la Reina era un antiguo carcelero al que separaron del servicio sin concederle retro ni indemnización de ninguna clase.
No se podía decir nunca qué era á punto fijo lo que había sucedido.
Se murmuraba que había favorecido la evasión de un preso, pero esto no se le pudo probar.
Al tabernero de la Justicia de la Reina le apodaban Fang, es decir, el Garra.
El Garra tenía por dependientes á dos presos cumplidos, y esto hacía que entre los trabajadores del barrio se dijese que á la Justicia de la Reina se podía ir á beber un vaso de cerveza ó de ginebra y á quedarse sin pagar.
En cuanto á Fang, se burlaba de semejanza calumnias, sobre todo el viernes, que era el día en que los presos que se habían portado bien podían bajar al leontorio para hablar con sus parientes.
Durante ese día, desde las doce hasta las tres, el establecimiento estaba lleno de gente.
Los que tenían que ver á los presos se agrupaban alrededor de la estufa, y los carcel

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.
Oficinas: Miñana, 7 y 9

ALMACEN DE CAMAS

doradas, niqueladas y de hierro de la fábrica de Sevilla de José C. Sucursal en Valencia: calle de la Paz, número 5.—Variedad y tipos en precios, desde lo más económico á lo más rico que se

Hay se ha pasado la revista de comisario en todos los cuerpos de la guarnición en la forma de costumbre.

Ante la sesión primera de la Audiencia ha continuado hoy la vista por jurados de la causa seguida contra Máximo Balaguer Faus y dos más por el homicidio de Joaquín Calaforra Blay, ocurrido, como ayer dijimos, en Almazora. El representante del ministerio público ha retirado la acusación del patrocinado del Sr. Crespo, y los otros acusados han sido defendidos por D. Faustino Valentín.

En la sesión segunda se han visto en juicio oral dos causas sobre hurto, incoadas contra José Sánchez Fanis y Francisco Verdú Pelliber, que han sido defendidos por los letrados D. José Oset y D. José Apariel.

También en la Sala de lo civil ha continuado la vista del pleito en el que ayer dijimos había informado el letrado D. Juan Barquero, habiéndolo hecho en la sesión de hoy el letrado de la parte contraria D. Rafael Reig.

Luego, y en la vista de un pleito de mayor cuantía, han informado los Sres. Cortina y Pierra.

Dicen de Alicante que se ha generalizado por completo la huelga de panaderos y se trabaja en muy pocos hornos, pues los obreros quieren obligar á los patronos á que observen los acuerdos tomados, no admitiendo *esquivos*. Añaden que las autoridades gestionan que vayan de Valencia panaderos del ejército para que no falte pan en las tahonas, y que ayer se recibieron de fuera 11.000 kilos de pan, por lo que no se notó la huelga. Las autoridades buscan una solución.

En la sección de Ciencias Histórico-arqueológicas de la *Har-Penat* dió anoche su anunciada conferencia sobre sigilografía del reino valenciano el distinguido archivero D. Antonio de la Torre. Hizo la historia del sello con gran acierto é erudición, siendo aplaudido y felicitado por la concurrencia.

La junta organizadora del Circulo de Portacel nos ruega hagamos público, á fin de que llegue á conocimiento de los señores socios del mismo, que el próximo sábado, á las nueve y media de la noche, se celebrará en la casa social, plaza de San Gil, núm. 1, junta general, que tendrá por objeto la elección de la directiva. El presente aviso servirá de convocatorio para los socios, todo vez que por imposibilidad material no se convocan por papeleta para dicho acto, ni se envían copias.

A las cinco de la mañana de hoy ha dejado de existir la distinguida señorita doña Angela Moreno é Ivars, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad con gran unción. Su carácter respondía perfectamente á su nombre, así es que Angelita supo grangerarse el afecto de cuantos la conocieron.

A sus afligidos padres, hermanos, hermanos políticos, tíos y demás estimable familia damos nuestro sentido pésame, y al asociarnos á su dolor, deseamos que el Altísimo les conceda todo género de consuelos.

En paz descanse el alma de la difunta.

La señora doña Antonia Rives López, viuda de Gimeno, falleció esta tarde á las cinco, fortalecido su espíritu con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. Dama de relevantes virtudes, supo granjearse las simpatías de cuantos la conocieron y trataron y que considerarán su pérdida como propia.

A los sobrinos y demás estimable familia de la difunta damos nuestro sentido pésame, deseándoles toda clase de consuelos. Dios tenga en su gloria el alma de la finada!

En el tren-correo de Madrid ha llegado hoy nuestro estimado amigo y distinguido paisano D. José Soriano Noguera, secretario segundo de la embajada de España en Italia. El viernes saldrá para su destino.

En el partido de Foot-ball que se celebró anteyer tarde en la playa de Levante, ganaron los blancos por tres tantos sobre los rojos. Así nos lo afirman personas interesadas.

Hoy se ha reunido la comisión municipal de Monjas de San Gregorio, que se ha limitado á aprobar el presupuesto de dicha comisión para el año próximo.

También ha celebrado sesión la comisión de Paseos, acordando que se arranque un árbol que ofrecía peligro para los pasajeros del tranvía en el camino del Cementerio; que se venda la leña resultante de la poda de los árboles, y otros asuntos de escaso interés general.

La Comisión provincial celebrará sesión pasado mañana á las once.

D. Teodoro Izquierdo, presidente del tribunal que ha de juzgar las oposiciones á la plaza de alumno de pintura pensionado en Roma, ha convocado á dicho tribunal para el viernes, á las 11'30.

También D. Alfredo Navarro, presidente del tribunal de la plaza de escritura, ha convocado al tribunal para el mismo día y hora.

Se ha dispuesto que la tropa duerma siesta de una á tres de la tarde.

Bajo la presidencia del Sr. Maestro se ha reunido esta tarde la comisión municipal de Policía Urbana, tomando los siguientes acuerdos: autorizar á D. Enrique Chornet para la venta de leche en puestos fijos y en ambulancia; autorizar la instalación de un tiro de saña en la casa núm. 17 de la calle de Peris y Valero; permitir la instalación de un motor á gas y dos dinamós en la casa núm. 57 de la calle del Mar; á propuesta del Sr. Avalos ha sido designado el presidente para que, en unión de los de otras comisiones, resuelva lo referente al aumento de jornal á los peones, y conceder 10 licencias para realizar obras.

El ABC que hoy debía haberse puesto á la venta en Valencia se publicará mañana, y es seguro que alcanzará un gran éxito, ya que este retraso obedece á la inclusión de varias magníficas instantáneas y una detallada información de la catástrofe ferroviaria de Montalvo. Con lo dicho basta para suponer que será un número precioso, digno del crédito de que gozan todos los trabajos de la casa Blanco y Negro.

Se ha publicado el núm. 3 (año II) del Boletín de la Cámara Agrícola de Valencia, revista mensual, órgano de dicha Sociedad y de la Federación Agrícola de Levante.

MATRIZ, rufos é inflamaciones, las curan discos Marghar. Pídale farmacia.

Fotografía Gray-Raff, única que retrata en planta baja. Colón, 28.

Esta noche á las nueve se celebrará una reunión en la Sociedad «Lo Ideal», en su domicilio provisional, calle del Mirto, núm. 3. La junta, con objeto de dar mayores facilidades á los que deseen pertenecer á dicha Sociedad, ha dejado en suspenso la cuota de entrada durante el corriente mes. El lunes próximo, y previa invitación, visitarán los socios las casas de Beneficencia y de Misericordia y los hospicios particulares.

El domingo á medio día tuvo lugar en la Academia de Medicina el ingreso de los condecorados médicos Dres. D. Vicente Navarro y don Enrique López. Presidió el Dr. D. Francisco Orts, y el discurso del Dr. Navarro versó acerca de «La sueroterapia en las afecciones agudas de carácter tífico». Examinó ampliamente los diversos medios de tratamiento de la fiebre tifoidea y propuso el empleo de inyecciones de suero esterilizado del propio enfermo.

Le contestó en nombre de la Academia don Faustino Barberá, tratando ampliamente de la evolución realizada por la Medicina desde su pasado más remoto hasta el presente y de las sueroterapias especiales. Detalló los resultados obtenidos por estas medicaciones modernas en la difteria, escarlatina, coqueluche, pulmonía, tétanos, epilepsia, correa, estreptococia, tuberculosis, peste, disenteria, cáncer y reuma; hizo cargo de lo más recientemente publicado acerca del asunto, para dejar sentado que no están estos remedios definitivamente juzgados.

El Dr. López habló del «Tratamiento quirúrgico de la Apendicitis». Estudió la cuestión bajo todos sus aspectos; hizo notar las objeciones con que los no intervencionistas se oponen á la operación y la facilidad con que se dominan hoy los accidentes posibles de la intervención. Declaróse partidario acérrimo de operar en cualquier período que á nuestra observación se presente la enfermedad y hasta de la extirpación preventiva del apéndice cuando la afección está claramente manifiesta y el diagnóstico sea evidente.

Contestóle D. José Machi y expuso «Algunas consideraciones sobre y con motivo del apendicitis». Tras de hacerse cargo de la diversidad de síntomas iniciales de la enfermedad, estableció que no existe regla absoluta y fija á la que pueda ajustarse el médico su conducta en la casaca del enfermo.

Terminó dando su parabién á la Academia por el ingreso de Dr. López.

A continuación el presidente, Dr. Orts, en sentidas frases dió la bienvenida á los nuevos académicos, les impuso la medalla y les abrazó en señal de fraternal cordialidad. Igual demostración realizaron todos los señores académicos.

La comisión del Ayuntamiento que mañana marchará á Madrid, según ayer dijimos, la componen los Sres. Montesinos, Checa, Maestro, Tarouchier, Liagaris, Avslos y Guillen Engó.

La Junta provincial de Instrucción pública ha sido convocada para mañana á las cinco de la tarde en el despacho del señor Gobernador civil para celebrar sesión.

Hoy ha sido dada de alta en el Hospital provincial Carmen Vargas Carbonell, que fue herida en la calle de Borrull por uno de sus hermanos.

Se ha repartido el cuaderno núm. 5.º de la Historia de San Vicente Ferrer, escrita por el P. fray H. Pages, que con tanto aplauso y beneplácito publicó el editor valenciano D. Agapito García.

Triunfo de Pelayo.—Mañana, á las cinco de la tarde, se jugará un gran partido de pelota á 50 tantos á escuadra por encima cuerda, entre los pelotaris Yáñez, Font y Ramonet (rojos), contra Mari, Nel y Mendoza (azules). A tan gran partido la entrada costará 15 céntimos.

Ha llegado de su excursión á la región balearica el acreditado cirujano dentista D. Fernando Piquer.

Mucho movimiento é animación se ha notado en las oficinas de la plaza de Toros con motivo de ser hoy el primer día de los señalados para que los señores abonados á toda la temporada anterior pudiesen retirar los resguardos correspondientes á las localidades para las próximas corridas de Feria. Recordamos á dichos señores abonados, que pasados los días 1, 2, 3 y 4 sin haberse presentado á retirar los resguardos de referencia, la Empresa se dispondrá de estas localidades, y de ellas avrà un abono extraordinario á precio de taquilla, señalando los días 6, 7, 8 y 9 para retirar los correspondientes resguardos.

UBERUAGA de Ubiña.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale Memoria y guías. Se remiten gratis.

Mannel Mari Mari, Domingo Jiménez García, Tomás Peris Davis, José Sancho Cortina y José Benlloch Ballester, deberán presentarse en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza para enterarse de un asunto que los incumbe.

Los buenos chocolates de perfecta elaboración se expenden en la acreditada fábrica La Colonial Valenciana, de Pons, Angeles, 3.

Gran Balneario Pizarro. —Abierto todo el año.

Dientes sarrosos ni males dentarios se tienen jamás usando á diario «Licor del Polo».

El mejor café Yauco, tostado diariamente, se vende en los ultramarinos y coloniales de Viuda de Macario Cuesta, plaza Mercado, 65.

Fastidiado de la vida

«Yo estaba fastidiado de la vida», decía don Eusebio López Jiménez, de Valdepeñas, en una carta que reproducimos á continuación. La lectura de esta carta hará renacer en muchos, estamos seguros, la perdida esperanza. Dice así:

«Tengo una verdadera alegría en escribirlo, pues me habéis salvado. El año pasado, en esta época, me encontraba en tan mal estado de salud, tan abatido por mi enfermedad nerviosa, que estaba fastidiado de la vida.

No sé lo que pasaba en mi cuerpo, pero me resentía de todo el organismo. Nada conseguía distraerme, todo me era insupportable. La debilidad extrema me hacía inútil para ocuparme de mis quehaceres mercantiles. Tenía continuamente dolores de cabeza que me impedían fijar mi espíritu, pensar, calcular. No tenía apetito y solo algún momento de sueño alonzaba, y aun éste agitado. Me vi precisado á separarme del trato de mis amigos, pues nervioso é irritable en exceso, estaba perpetuamente de mal humor. Cuando mi sobreexcitación nerviosa cesaba, me encontraba fatigado, aplastado, postrado.

En un viaje, cierto día traté conversación con una señora que estaba en mi compartimiento, y me manifestó que había curado con las Píldoras Pink de una enfermedad nerviosa muy parecida á la mía, de cuyo medicamento había yo también oído hablar con elogio; en vista de lo cual decidí hacer un ensayo. Debo confesar que han bastado tres cajas de Píldoras Pink para curarme completamente, recuperando fuerzas, sueño y apetito. No me cabe duda que solo á las Píldoras Pink debo tan sorprendentes beneficios; pues los otros remedios que probé no me dieron resultado alguno.

Basta con padecer violentos dolores de cabeza para encontrar insupportable la existencia, perder la energía y caer en la melancolía y postración. Es la debilidad nerviosa. Intentéis trabajar en estas circunstancias, porque os será imposible. Procurad encontrar nueva energía, vitalidad nueva, un tónico para vuestros nervios. Si os hallais en este caso, tomad las Píldoras Pink y quedaréis sorprendidos al veros como nuevos después de algunos días de tratamiento. Los efectos de las Píldoras Pink, por lo rápidas y sorprendentes, pueden calificarse de mágicos. Con las Píldoras Pink se obtienen resultados maravillosos en los casos de anemia, clorosis, reumatismo, dolores de estómago, cistitis y debilidad general.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintinueve pesetas las seis cajas. Un médico queda encargado para contestar gratuitamente á todas las preguntas respecto á las Píldoras Pink que sean dirigidas á nuestro representante en España, Erasm Janssens, plaza Universidad, 7, 1.º, Barcelona.

LIMOSNEROS. petacas, tarjeteros y artículos piel, gran fantasía.

L' IDEAL. San Vicente, 2, chafán, y Santa Catalina, 1 y 3.

Fábrica de persianas de Joaquín Navarre

Variedad en cortinas persianas de todas las clases más aceptables y sólidas conocidas hasta hoy, con PATENTE de invención y premiadas en varias exposiciones. Se construyen puertas PERSIANAS de todos los sistemas. También se reforman y pintan de todas clases, á precios económicos. Plaza de Miraflores, 4, (esquina á la calle del Poeta Querol).

Depilación eléctrica

La depilación electrolítica es actualmente el solo medio radical de destrucción de los pelos. Único método seguro para determinar la caída definitiva del pelo de la cara. Calle de M. Sterguis, 1, principal (esquina á la de Calabazas). Horas y precios de costum.

AGUAS DE SAN HILARIO SACALM HOTEL MARTIN

Abierto desde 1.º de julio. Para encargos dirigirse al Restaurant-Hotel Martín de Barcelona, donde se despachan los asientos para los coches que hacen el servicio particular entre la estación de Hostalrich y los manantiales. Hotel Martín.

Fábrica de torcidos de algodón especiales para medias, negro indestructible y colores sólidos.

DESCALZO y VILLENA.—Llop, 8 y 10, cruce plaza San Francisco á la calle San Vicente

EXTRACTO de carne líquida DEL DR. CASTELL

Premio EXPOSICION UNIVERSAL y en la INTERNACIONAL el primero, ó sea diploma de honor con insignias y MEDALLA de ORO PARIS, 1900.

Estos son los mejores elogios que se pueden hacer de este preparado. De venta en todas las farmacias y laboratorio del Dr. Castell Almas, 7, bajo.—VALENCIA.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En las Salinas, á las nueve misa solemne con exposición y sermón por un padre franciscano. Por la tarde solemne reserva. En el Patriarca, á las nueve misa solemne con exposición, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva. Por la tarde, á las tres, exposición, vísperas y completas con música y reserva.

En los conventos de la Encarnación, Corpus-Christi, Santa Ursula y Zaidía, á las cinco de la tarde, ejercicio con exposición, meditaciones, estación, Rosario, cánticos y reserva.

ESTREÑIMIENTO

Corsetería Modernista Sucursal de París! Mar, 50, Valencia Legítimos modelos de París Últimas creaciones de la moda

La Soledad Embalsamamientos y traslado de cadáveres, FÉRETROS de todas clases, habilitados, COCHES FUNEBRES propiedad de esta EMPRESA. Servicio permanente AVELLANAS, 20 Teléfono núm. 5

D. Vicente Vilana Rives y de su esposa D.ª SECUNDINA PONS SABATERO. B. I. P. Sus hijos y demás familia suplican y agradecerán á sus amigos asistan á alguno de estos

Doña Antonia Rives y López Viuda de Gimeno ha fallecido hoy á las cinco de la tarde HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENEDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD. R. I. P. Sus albaceas testamentarias, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan dolorosa pérdida, suplicándoles que se presenten á sus oraciones y asistan á la misa de cuerpo á la que tendrá lugar mañana á las 11 en la parroquia de San Martín, y acto seguido á la inhumación del cadáver, desde la casa mortuoria, Lobo, 1, á la plaza de San Agustín. No se reparten en el día de religiosos de San Gregorio, á intención de la misma.

Sucesos Horribles desgracias

El señor Gobernador ha recibido un telegrama del Alcalde de Gandía dándole cuenta de que esta madrugada se ha desprendido un peñasco en la cantera que cerca de aquella ciudad explotó. La Empresa de las Obras del Puerto, sepultando al obrero Vicente Pérez Pérez, que ha quedado aplastado, é hiriendo gravemente á Pascual Pérez Camps.

El primero es natural y segundo de Villalonga, y el segundo de Vall de Gallinera.

La policía A noche detuvo la policía á un sujeto por indocumentado, vago y sospechoso, y recogió tres armas prohibidas.

Nuevo repentino En un solar próximo á Santa Lucía ha fallecido esta mañana repentinamente un operario del Ayuntamiento llamado Vicente Ferrnollos Pomer, de 50 años. El juzgado ha instruido las correspondientes diligencias.

Cadáver hallado Hoy ha sido hallado en el Mar, frente á la Comandancia de Marina, el cadáver del niño Vicente Eugenio Iborra, de 11 años, que desapareció la otra tarde bañándose en la playa de Caro.

Fuga de un preso Esta tarde se ha fugado un preso llamado Pedro Durán Corro, natural de Inca (Baleares), de 32 años, que custodiado por una pareja de policías era trasladado del penal de San Agustín al de San Miguel de los Reyes, donde había de extinguir un año y ocho meses que le restan de condena.

Los vigilantes aseguran que el preso iba bien atado, logrando fugarse merced á su extraordinaria ligereza, metiéndose en un campo sembrado de trigo.

Teatros PRINCIPAL.—Decididamente el próximo domingo se verificará en este teatro la función organizada á beneficio de los hijos menores del malogrado Antonio Vico. El programa de la velada lo forman El ratoncito Pérez, La señora capitana, El arcediano de San Gil y El sant del agüelo.

D. Juan Colom, que tanto se honraba con la amistad del inolvidable Vico, pondrá además en escena una pieza valenciana de su repertorio.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—La Visitación de Nuestra Señora. CUARENTA HORAS.—Mañana continúa el novenario del convento de religiosas Salesas. A las ocho de la mañana y se reserva para el día de la tarde.

ABOLACION NOCTURNA.—Cor Jesu. CORTE DEMARIA.—Nuestra Señora de la Santa Catalina de Sena.

Sección de espectáculos

AGENCIA EJECUTIVA de la primera capital.—Por acuerdo del señor Sr. Hacienda de esta provincia, han cursado en el apremio de primer grado por 100 de recargo todos los contribución urbana, industrial, carruaje, canon de minas, inquilinato, y patentes médicos, correspondientes al primer trimestre de 1896 del año de alta de urbana, industrial y carruaje desde el ejercicio de 1895-96 del capital que en los plazos voluntarios satisficó sus cuotas.

Durante el término de cinco días desde el día de hoy al 6 de este mes inclusive, podrán ser satisfechos de general modo con el recargo referido en la citada Agencia, calle de Caballeros, número 14, izquierda; pasado el expresado los que resulten en descubiertos serán del segundo grado de apremio, como la instrucción. Valencia 1.º julio 1903.—El Agente mien.



Ultimas novedades en Zapateria, Géneros de punto, Bisuteria, Corbateria, Pañuelos, Guanteria, Bastones y Paraguas. ROPAS HECHAS de toda clase para caballero y niño.

Table titled 'SOMBREROS DE PAJA' with columns for 'Pesetas' and 'Existencia'. Lists various types of straw hats and their prices.

Ultimas novedades en Camiseria, objetos para regalo, Impermeables, Pantalones Sport, Gorras, Marroquineria, Circurones. SASTRERIA variedad de géneros para prendas a medida.

Feria de Julio

Cabalgata Industrial.—La comisión organizadora de este nuevo festejo ha visitado hoy varios comercios, siendo muy bien recibida. Algunos de los comerciantes e industriales visitados han ofrecido contribuir con vistosos carruajes anunciadores. También de Barcelona se han recibido dos nuevas adhesiones de otros tantos industriales que concurrirán con carruajes a la Cabalgata.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 1.º, 15-15. 'El imparcial'. Teme que continúen en la impunidad las Empresas ferroviarias. 'Pocas veces—escribe—habrán invertido mejor que ayer el tiempo los señores diputados. Desgraciadamente la acción del Congreso quedó reducida a una crítica sin consecuencias. El viento se llevó las palabras de los señores Burgos y Nocedal. La actitud de los liberales, la incertidumbre del Sr. Romero Robledo y la sobriedad del Sr. Canalejas, dieron el triunfo a los enemigos del régimen. Sobre la tragedia de Najerilla se colocará un epíteto que sirva de burla. Se instruirá un expediente. 'El Liberal'. A pesar de la votación negativa de ayer, resulta que en la conciencia pública existe la convicción de que a esta causa obedeció que se lea a merced de las compañías las vidas y la salud de los ciudadanos. Probó ayer el deseo del gobierno de echar tierra y tiempo sobre la catástrofe de Najerilla. 'El País'. Los republicanos quedaron ayer casi solos para defender los fueros de la razón y de la justicia. La mayor incompatibilidad está en la moral y en la decencia, que debieran admitir los hombres honrados. En otro artículo pide que sean abolidas las conculaciones por tránsitos, desapareciendo así el último resto de barbarie. 'El Globo'. En el debate de ayer faltó un fiscal. El Congreso se convirtió en el tribunal más alto de la nación, prestando esperanzas a las ansias de sed de justicia que siente el país. Ello no obstante, se ha perdido la esperanza de que esta sede se aplaque. En otro artículo dice que la indignación popular pide a grito herido que salga del Gabinete el Sr. Rodríguez Sampedro, que tiene cargado su puesto con un borrón de sangre. 'No es lo único—añade—tener un plá en el gobierno y otro en el negocio.' Por último, hace la siguiente proposición a mayoría: «Esta mayoría, que parece que no haya venido al Congreso más que para desprestigiarse, antes de tiempo acabará de probar su torpeza por error si hoy, al levantarse a hablar el Sr. Nocedal o el Sr. Llorens, no presenta una proposición de no há lugar a deliberar y de salmerón que se entienda solo con los liberales. La investidura de diputado es más noble, es más seria y más grande que corear en una sesión personal.» Consejo de ministros. Esta noche celebrarán los ministros nuevo Consejo. Seguirá examinándose en él el proyecto de sufragio. El Sr. Silvela insiste en que se presentará la presente legislación. La cuestión de la Carraca. Los diputados por Cádiz han visitado hoy al ministro de Marina para pedirle apoye una proposición que piensa presentar para que se concedan créditos con los cuales reanudar los trabajos en la Carraca. El Sr. Sánchez de Toca se ha negado a ello, insistiendo en los puntos de vista ya conocidos. Dichos diputados visitarán esta tarde al Sr. Silvela. Firma de Marina. El ministro de Marina ha puesto hoy a la firma del rey los siguientes decretos: Ascendiendo a teniente de Infantería de Marina a D. Ignacio Valle. Autorizando la presentación a las Cortes del proyecto de fuerzas navales para 1904. Concediendo grandes cruces blancas a los generales de brigada Sres. Montagnud y Ruiz Argamallia. Madrid 1.º, 16-15. El derribo del castillo de Montjuich. La comisión catalana ha visitado al ministro de la Guerra para hablarle de los detalles relativos al derribo de Montjuich. El general Linares se ha mostrado contrario en absoluto a dicho derribo.

Ha dicho que si se presentara el proyecto y las Cortes lo aprobaran, él dejaría de ser ministro. Gastos de viaje. París.—La Cámara ha aprobado el crédito de 600.000 francos para atender a los gastos del viaje de Lomber a Londres y a los de la estanoía del rey de Italia en París. Las elecciones en Serbia. Belgrado.—Las elecciones legislativas se verificarán del 6 al 18 del próximo mes de setiembre. Las huelgas. Jerez.—Los agricultores han celebrado una importante reunión y han acordado proseguir la huelga y pedir el auxilio de la prensa de gran circulación para la defensa de su causa. Por considerarla justa, han dicho que morirán en la demanda. Un escaudón de lanceros ha marchado a Medina-Sidonia. Es probable que salga otro para Borno. Recíbense noticias pesimistas acerca de la actitud de los obreros de la Sierra. En Bajena y Lebrija aumenta la agitación.

La catástrofe ferroviaria

Actitud digna. Logroño.—Se elogia la actitud enérgica del juez de instrucción, que impidió a la Empresa que borrara las huellas de la catástrofe. El ingeniero de la división le apoyó. Cuando el juez suspendió las obras de reparación con el fin indicado, el ingeniero Sr. Escalona dijo: «Telegrafaré al ministro.» «Telegrafe V. a quien quiera—contestó el digno juez.—Nadie me impedirá que cumpla con mi deber.» El ayudante del rey. Caceres.—El ayudante del rey Sr. Ripollés ha visitado los hospitales, repartiendo auxilios a los heridos y prodigándoles consuelos. Las víctimas. Madrid.—En un vagón venían seis vecinos de Sigües, que acababan de desembarcar de Cuba. Percieron tres. También iban en dicho coche cuatro cubanos que salieron ileso.

Barcelona 1.º, 17-10.

En los muelles. Esta mañana se ocupaban en la descarga de carbón 1.247 esquirols y 400 carros. En la descarga de otras mercancías había ocupados unos 200 obreros entre asociados y esquirols. Los que trabajan. Han reanudado el trabajo 500 zapateros de tras importantes fábricas. También trabajan varios albañiles. En las estaciones ferroviarias se ha reanudado el tráfico de mercancías. Juicios. Han seguido cometiendo coacciones los huelguistas. Hay cuatro detenidos. Los torreadores. Mañana reanudarán el trabajo los torreadores en bronco. En libertad. Han sido puestos en libertad el presidente y el secretario de la Federación Obrera de transportes marítimos y terrestres, detenidos a consecuencia del secuestro de que ayer le di cuenta. Petición de libertad. Una comisión de carboneros ha pedido al Gobernador la libertad del conserje de su sociedad. Los carros. Según la estadística formada, circulan hoy 9.000 carros, 2.000 menos que en tiempos normales. Los canteros. Los canteros de la montaña de Montjuich asociados se niegan a trabajar con los esquirols. Los patronos han despedido a unos y a otros. Los albañiles. Han celebrado hoy un mitin, acordando persistir en la huelga. Agresión. En la calle del Parlamento cuatro huelguistas han dado una puñalada por la espalda a un esquirol. Otra huelga. Han abandonado el trabajo 20 operarios de la fábrica de pianos de D. Juan Cassó. Concesiones. La Compañía Anónima de Tranvías ha hecho a los empleados las siguientes concesiones: Tres días de fiesta al mes; pago de 5 jornales a la decena a los suplentes aunque no trabajen; concesión de 10.000 pesetas para el Montepío; borrar a final de año las faltas que cometan los obreros. Fábrica cerrada. A consecuencia de haber sido asesinado don José Vidal, dueño de la fábrica de torreadores de Torrelló, ha sido cerrada ésta y despedidos los obreros. Suicidio. Se ha suicidado el vigilante de la calle de Estruch, disparándose un tiro de revolver en la sien. Exposición. Se ha inaugurado la Exposición de trabajos hechos por profesores y alumnos en el nuevo Hospital clínico. El organizador, señor barón de Bonet, ha sido muy felicitado. Han hablado el Rector y otros catedráticos, felicitando a los autores de los trabajos. LAS CORTES Madrid 1.º Congreso. Preside el Sr. Fernández Villaverde. Sigue la sesión en escenas y irrisas.

En el banco azul los Sres. Maura, Allende Salazar y Sánchez de Toca. El Sr. Octavio Pico se ocupa de la crisis obrera en Madrid por el poco movimiento que existe en las construcciones de edificios. Pide al gobierno adopte medidas para evitar la miseria de 30 ó 40.000 obreros. El Sr. Maura reconoce la justicia que entraña la petición del orador. Anuncia que procurará desenterrar el expediente relativo a la Granvia para dar trabajo a los obreros. Juran el cargo los Sres. Rusñol, Doménech y Píeave. Promete D. Fernando Gasset. Se lee la proposición del Sr. Nocedal. (Espectación. Se observa que el Sr. Llorens trae bajo el brazo un voluminoso legajo.) El presidente: Tiene la palabra el Sr. Nocedal. El Sr. Nocedal: Señores diputados: como quiera que el Sr. Llorens tiene anunciada una interpelación sobre el mismo asunto que entraña la proposición incidental y él está más enterado que yo de lo que ocurre en Valencia, le cedo la palabra, tanto más cuanto el Sr. Llorens es uno de los firmantes de la proposición. El presidente: Tiene la palabra el Sr. Llorens. El Sr. Llorens: Señores diputados, Valencia es una ciudad culta, donde existen personas dignísimas. Pero al lado de ellas hay una mayoría, cuyo entretimiento estriba en hacer daño y en molestar a las señoras. Existen en Valencia republicanos dignísimos, entre los cuales figura el Sr. Fellu, con el cual se negó a batirse el Sr. Blasco. Lee una carta del Sr. Blasco Ibañez, fechada en 1892, en la cual se negaba a batirse con el Sr. Fellu protestando que el duelo es una farsa. Extraña que el Sr. Blasco se lamenta de los insultos que le dirige El Radical, cuando El Pueblo ha llegado a lo inconcebible en el camino del insulto y de la difamación. El Sr. Blasco Ibañez: ¿Y el semanario carlista La Lucha? El Sr. Llorens: A eso vamos. Los carlistas han aprendido esos insultos de S. S. (Fuerzas rumores). El Sr. Blasco: ¿Los carlistas han aprendido de mí? (Nuevos rumores). El Sr. Junoy: Dejé que habla al asá. (Por el Sr. Llorens. Risas.) El Sr. Villaverde: No interrumpa S. S. al orador. Alude el Sr. Llorens a la afirmación del Sr. Blasco de que los carlistas votaron en las últimas elecciones al Sr. Soriano. El Sr. Blasco: Eso lo dijo La Voz de Valencia. El Sr. Soriano: Inexacto que La Voz de Valencia dijera eso. El Sr. Blasco: Lo dijo el Sr. Llorens. El Sr. Llorens: Ha llegado el tiempo de decir toda la verdad. S. S. y Sr. Blasco, no se desafia más que aquí dentro. (Rumores. Protestas. Campanillazos.) El Sr. Soriano: Siempre S. S. pretende acreditarse de caballero de la Edad Media. El Sr. Villaverde advierte al Sr. Blasco que no puede hablarse de desafíos. El Sr. Blasco repite la palabra. (Entran en el salón los Sres. Silvela y Dafó.) El Sr. Colloruelo: ¿Qué nos importa eso? El Sr. Llorens niega rotundamente que existan divergencias entre los carlistas, y dice que es inexacto cuanto el Sr. Blasco ha afirmado respecto a que los vecinos de Alboraya hirieron a algunos republicanos. Recuerda la Iglesia apedreada por los correligionarios del Sr. Blasco y las luchas de blasquistas y sorianistas, en que éstos corrieron grave peligro. Los Sres. Gasset, Nougés y otros republicanos interrumpen a grandes voces. El Sr. Llorens recuerda que en la procesión del Corpus de la parroquia de San Martín quisieron los republicanos arrebatrar la custodia, impidiéndolo el piquete que la custodiaba ostentando la bayoneta. El Sr. Llorens se extraña de que el señor Blasco Ibañez se titule liberal y no respete las ideas agenas, sobre todo cuando éstas hallanse amparadas por las leyes. El Sr. Blasco: ¿Qué ley ampara el Rosario de la Aurora? El Sr. Nougés: La ley de vagos. (Risas en la izquierda. Protestas y rumores en la derecha.) El Sr. Llorens insiste en que algunos de los cargos formulados por el Sr. Soriano contra el Sr. Blasco están comprobados. El Sr. Blasco: ¿Se hace S. S. solidario de ellos? El Sr. Llorens: De los comprobados, sí. El Sr. Nougés: ¡Tomal y también. Recuerda la inteligencia política pactada entre los Sres. Blasco y Soriano. «Este—dice—vino al Parlamento. Aquí, por sus campañas, fué ganando prestigio en Valencia. Sobrevino la ruptura, y la estrecha amistad que antes los unía se convirtió en el más terrible odio. El Gobernador no tenía otra misión que la de evitar colisiones entre los amigos de unos y otros. Entonces se fundó El Radical, del que es propietario el Sr. Soriano, que a la vez es propietario de El Pueblo.» El Sr. Soriano: Exacto. Me dedico a ese sport; pago un periódico para que me insulten los de casa. (Rumores. Risas.) Recuerda el Sr. Llorens la campaña seguida por el Sr. Soriano contra el Sr. Blasco. El Sr. Soriano acusa al Sr. Blasco de haber fomentado la escisión del partido republicano en Valencia. (Los Sres. Nougés, Junoy y Larroux le miran y sus ojos envuelven una protesta muda. El Sr. Llorens permanece impassible.) Les al Sr. Llorens algunas cartas del señor Soriano en que se hacen cargos al Sr. Blasco.

En una de ellas el Sr. Blasco interrumpe. De ese asunto ya entienden los tribunales. El Sr. Soriano: Si no fui yo; si fué un redactor de El Radical. El Sr. Blasco: ¿Y cómo obra en poder de la Cámara un suplicatorio para procesar a su señoría? El Sr. Soriano: Será para procesar al redactor. (Rumores. Extraños.) Sigue el Sr. Llorens ocupándose de la penosa influencia del Sr. Blasco Ibañez en Valencia. Dice que la Guardia municipal de ese Ayuntamiento es republicana. «Solo con el Sr. Capriles ó autoridades semejantes que sepan mantener el principio de autoridad, puede vivirse seguro en Valencia.» Entrega al Sr. Maura un artículo del periódico El Noticiero, en que se pinta la situación de Valencia. Termina diciendo que no piensa rectificar, a menos que no se le obligue a ello. Le contesta el Sr. Blasco. «No voy a hablar como político—dice—sino como ciudadano, confiado en que la hidalgía de los hombres de honor que me escuchan sabrá apreciar la puerilidad de los ataques que se me dirigen. Todos ellos son falsos.» El Sr. Villaverde ruega al orador que emplee otro lenguaje. (Protestas en los republicanos.) Dice el Sr. Blasco que será breve para contestar de una cuando se discuta la proposición del Sr. Nocedal. Sostiene el Sr. Blasco que se han dirigido contra el Sr. Nocedal más graves cargos. Recuerda que los tribunales le condenaron a nueve meses de arresto y siete años de destierro por insultos al respetable cura párroco de San Miguel de Jerez. El Sr. Nocedal: Amigo de S. S. El Sr. Blasco: Inexacto. La prueba es que fué defendido por el Sr. Barrio y Mr. r. Añade que el Sr. Nocedal ha dirigido insultos a los Obispos de Segorbe, Vich y otros Prelados. Recuerda asimismo que el Sr. Nocedal inició una campaña para armar un corsario al estallar la guerra con los Estados Unidos. «No se sabe qué se han hecho—añade—diferentes y barco.» (Sensación.) El Sr. Nocedal: Ni yo tampoco. El Sr. Blasco: Pues a S. S. fueron a parar los dineros recaudados. El Sr. Nocedal: Se desistió de la suscripción al ver la imposibilidad de reunir el dinero necesario. (Rumores. Protestas. El Sr. Morayta: ¿Para cuándo es la sesión secreta? Aplausos en los republicanos.) Añade que el Sr. Nocedal, como periodista, es procaz y solo se vale de insultos. Para demostrarlo cita las campañas de El Siglo Futuro. Dirigiéndose al Sr. Llorens, le recuerda que un periódico, El Estándarte Real, le llamó cobarde y traidor por no haber defendido a su rey matando como debiera. Añade que sus acusaciones no pueden calificarse de suposiciones en materias delicadas. (A los Sres. Nocedal y Llorens se les nota visible malestar.) «Voy a explicar—añade—cumplidamente todas las retenciones de que aquí he sido objeto. Se ocupa de la carta cuya referente a los consumos. «La cosa—dice—nada tiene de particular. Ya sabes que soy un jefe de partido pobre y no estaba en el caso de rechazar algunas credenciales, con las cuales aliviar la miseria de algunos de mis correligionarios. Ese es el sentido del párrafo seremos los amos de Valencia. ¿Qué de particular tiene esto? Otros cobran credenciales de miles de pesetas.» Respecto a la cuestión del Matarero, afirma que nada tiene que ver, pues no es concejal. Niega que la mayoría del Ayuntamiento de Valencia sea republicana. Lamenta que los liberales, sin darse cuenta, coreen a los carlistas que preparan la revolución. Recuerda que los carlistas tiraron de Valencia al Sr. Moncada. El Sr. Villaverde recuerda que ha transcurrido el plazo reglamentario. El Sr. Silvela cree que debe suspenderse el debate para reanudar la discusión del Mensaje. Hablan varios señores diputados. El Sr. Salmerón cree que debe terminarse por referirse a la honra de algunos señores diputados. El Sr. Silvela asiente solo por esta consideración. Se acuerda prorrogar la hora solo para la terminación del debate. Rectifica el Sr. Llorens. Se ausentan algunos señores diputados. Insiste en que el Sr. Soriano ha formulado graves acusaciones contra el Sr. Blasco. El Sr. Soriano: Ya las mantendré ante los tribunales. Rectifica el Sr. Llorens las acusaciones que contra él formuló el periódico El Estándarte Real. Dice que acompañó a D. Carlos hasta la frontera y éste le entregó allí un retrato con expresiva dedicación. Rectifica el Sr. Nocedal. Muestra su extrañeza por que los acusados se hayan convertido en acusadores. Califica de habilidoso el discurso del señor Blasco. Ofrece traer muchos datos para demostrar que la suscripción no llegó a realizarse. Respecto a su proceso, dice lo hubo, pero no sentenciado. Ofrece también traer datos para demostrarlo. Insiste en que el discurso precedente del señor Blasco ha dejado cierta impresión favorable.

ble para él, pero que ha quedado malparado, puesto que el Sr. Soriano mantiene sus acusaciones, que son las que él ha reproducido en la proposición incidental. Habla el Sr. Soriano. Dice que la cuestión entre el Sr. Blasco y él es una cuestión mutua que resolverán ellos. «Me extraña—dice—que habléis aquí de moralidad cuando habéis hecho campañas mil veces más violentas que las nuestras.» Recuerda a este propósito que D. Carlos empuñó el Toisón (Protestas en los carlistas. Risas en la Cámara.) Recuerda que el Sr. Nocedal ha atacado a varios Prelados y que éstos lo han arrojado de la Iglesia Católica. Escita al Sr. Salmerón a que hable y esplice las causas de su espulsión de la minoría. A que diga al esta espulsión fué motivada por una duda personal ó por los sucesos de Valencia. Dice que se separó del Sr. Blasco por su absorbente y violento catolicismo. «Además—añade—media una cuestión de moralidad.» Niega en absoluto que el Parlamento tenga derecho a intervenir en esta cuestión. Califica también de falso que los carlistas de Valencia le votaran en las pasadas elecciones. «En cambio me consta que algunos concejales de la Fusión republicana pactaron con ellos.» El Sr. Blasco Ibañez: Ya fueron espulsados del partido. Recuerda los pactos del Sr. Blasco Ibañez con el Gobernador Sr. Martos para elegir diputado por Valencia al Sr. Dafó. El Sr. Dafó: Yo me opuse a ello. Relata el Sr. Soriano el estado que ha creado en Valencia el Sr. Blasco. Escita a éste que conteste categóricamente si le ha llegado a los tribunales. El Sr. Blasco: Me he quejado porque se dijo había recibido dinero de la empresa arrendataria de consumo. El Sr. Soriano: Perfectamente. La carta servirá de prueba. (Aprobación.) Recuerda los anuncios electorales del señor Blasco, asegurando que había derribado al gobierno del Sr. Sagasta. Añade que a los electores les deota que al le votaban antes de sus derribos a los señores Silvela y Maura. (Risas.) Habla el Sr. Salmerón. Dice que los propósitos de los carlistas de zaherir a la minoría republicana han resultado fallidos. (Continúa la sesión.)

Senado

Preside el general Azárraga. Desanimación. El Sr. Mellado pregunta al gobierno qué medidas ha adoptado para evitar la depreciación de la plata. El general Linares lee su proyecto creando las inspecciones militares. El Sr. Rodríguez Sampedro contesta al señor Mellado. El marqués de Luque interviene para alusiones. Madrid 1.º, 19-15. El marqués de Cáceres. El diputado por Liria ha visitado a los reyes para pedirles objetos con destino a la tómbola de la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados. Los han ofrecido el rey, la reina, los príncipes de Asturias y la infanta doña Isabel. El regalo de los príncipes de Asturias es un artístico reloj de sobremesa y ya está en camino para Valencia. El señor marqués de Cáceres regresará esta noche ó mañana a esa ciudad, en donde permanecerá muy pocos días. Choque de trenes. Pamplona.—El correo de Zaragoza ha llegado con dos horas de retraso por haber choqueado con un tren de mercancías. No han ocurrido desgracias. Dividendo. El Consejo del Banco de España ha acordado repartir un dividendo de 50 pesetas entre sus accionistas, como resultado de los beneficios obtenidos en el último semestre. Colización. En el correo se ha colizado el 4 por 100 interior a 76.55. Las obligaciones del empréstito a 97. Incidente. Mientras se dirigían en el Congreso los ataques al Sr. Blasco, surgió un incidente en la tribuna de la prensa entre un sobrino del señor Nocedal y el Sr. Santillán. Llegaron a amenazarse, y ambos fueron conducidos a presencia del presidente de la Cámara. Comentarios. El discurso del Sr. Blasco Ibañez ha producido buen efecto. La minoría republicana ha reaccionado, mostrándose inclinada hacia el Sr. Blasco. El Sr. Romero Robledo deca en los pasillos: «Ha sido una lástima que no se suspendiera el debate para mantener el efecto del discurso del Sr. Blasco.» Pedro Galiana. (DON JUAN DE AUSTRIA, NÚM. 19) Barcelona, 1.º, 15-55. 4 por 100 Interior. 76.45 Amortizable. 97.10 F. C. N. de España. 55.90 M. Z. Alicante. 90.85 Orenses. 33.75 Catalana. 30.15 París 4 por 100 exterior. 90.10 Madrid 4 por 100 interior. 76.50 Imp. de Juan Guix, Estaña, 7 y 9. Valencia

